

止まり木



令和7年（2025年）

12月15日発行

第29号

大阪市立野田中学校

守り続いていること



今日の全校集会でお話しした内容に少し補足をして紹介します。

校長先生が皆さんと同じ年のころ、今は亡き両親から言わされたことで

今も守り続いていることが一つあります。それは「**人の話は黙って聞きなさい。**」ということです。

どれだけ興味のない話であっても、嫌いな人、苦手な人の話であったとしても、何かを伝えようとしている人の話はしゃべらずに最後まで聞きなさいという意味だと思っています。

そういう観点からみんなを見ていると、4月に会ってからこの全校集会で何度もお話をしましたが、みんなはほとんどの人がしっかり顔を上げて、黙って話を聞いてくれています。心強いし、話しやすいと心から思っています。では、それ以外の場面ではどうでしょうか。最も大切な授業中はどうでしょうか？もちろん発表する場面や班で話し合ったりする場面もありますが、先生がお話をしている時に今と同じように話を聞いているでしょうか？それが少し気になります。間違いなく、大切なことをみんなに伝えてくれています。その思いに立って、**人の話は真剣に聞いてほしい**と思います。今日の3・4時間目は人権学習として、フリージャーナリストの西谷さんに来ていただき講演をお聞きします。世界の戦地に行き、目の当たりにしたことや感じたこと、それらを通じてみんなに伝えたいことをお話していただきます。しっかり顔を上げて、最後までお話を聞いてください。と、こんな話をしました。・・・終了後、西谷さんからみんなの話を聞く姿勢を何度もほめていただきました。みんなの聞こうとする気持ちは伝わっていました。

さすが、野田中生です。これからもその姿勢を忘れないようにしてください。

今年の漢字

- | | |
|-----|-----|
| 1位 | 「熊」 |
| 2位 | 「米」 |
| 3位 | 「高」 |
| 4位 | 「脈」 |
| 5位 | 「万」 |
| 6位 | 「変」 |
| 7位 | 「博」 |
| 8位 | 「女」 |
| 9位 | 「新」 |
| 10位 | 「初」 |

その年の世相を表す、毎年恒例の「今年の漢字」が12日に京都・清水寺で発表され、1位に「熊」が選ばされました。熊による人身被害や死者が過去最多になっており、政府が「クマ被害対策パッケージ」を取りまとめる他、全国各地でイベントの中止や学校の休校も相次ぎ、社会問題となった。またパンダ（熊猫）4頭が中国に返還されたことなども理由に挙げられている。みんなにとっての一字は何だったでしょう。ちなみに校長先生は『新』です。新たな学校（野田中学校）で心新たに頑張っていこうという決意をこめて、この一字にしました。